

PALABRAS
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
OBJETIVOS DESARROLLO DEL MILENIO
17 DE ENERO DE 2005.

ES UN PRIVILEGIO PARA MÍ, COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, ENCABEZAR JUNTO A LOS REPRESENTANTES DE LAS DIFERENTES AGENCIAS DE NACIONES UNIDAS, ESTE EVENTO QUE SE REALIZA SIMULTÁNEAMENTE A NIVEL MUNDIAL.

SABEMOS QUE A ESTA HORA, SE ESTA LANZANDO UN INFORME SIMILAR EN LA SEDE CENTRAL DE LA ONU, EN NUEVA YORK, Y EN MUCHOS OTROS ESTADOS MIEMBROS DE ESTE ORGANISMO GLOBAL.

EL FIN ES QUE TODOS LOS PAISES REWISEMOS EL ESTADO DEL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO TRAZADOS EN EL AÑO DOS MIL.

AQUÍ DESDE ANTIGUO CUSCATLAN, UNO DE LOS MUNICIPIOS MAS PROSPEROS DE EL SALVADOR, QUIERO DECIRLE AL PAIS Y AL MUNDO, QUE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO Y LAS METAS DEL MILENIO SON UN IMPERATIVO MORAL: SIGNIFICAN CONDICIONES MÍNIMAS DE SUBSISTENCIA Y CONDICIONES PARA LA GENERACIÓN DE CAPACIDADES PARA LAS FUTURAS GENERACIONES.

EL SALVADOR HA VENIDO AVANZANDO EN ESTOS OBJETIVOS CON BASTANTE PROGRESO, SEGÚN LO RECONOCEN LAS DIFERENTES EVALUACIONES QUE HAN HECHO ORGANISMOS INTERNACIONALES Y ENTES DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

POR SUPUESTO QUE EN ALGUNOS CASOS EL PROGRESO HA SIDO MAYOR QUE EN OTROS, Y PARA ASEGURAR EL CUMPLIMIENTO DE ELLOS, EL GOBIERNO, EN COORDINACIÓN CON LOS ACTORES DEL DESARROLLO NACIONAL, MONITOREAN PERIÓDICAMENTE LOS AVANCES.

PERO NO DEBEMOS ESTANCARNOS, TODOS SABEMOS Y ESTAMOS CLAROS DE QUE LOS LOGROS SON REVERSIBLES; ES DECIR, SI NO SE HACE NADA PARA AVANZAR O SE DISMINUYEN LOS NIVELES DE INVERSIÓN Y LA EFECTIVIDAD DE LOS PROGRAMAS SOCIALES, ESTAMOS EN PELIGRO PORQUE RETROCEDERÍAMOS.

ES POR ESO QUE EL GOBIERNO DE EL SALVADOR HA ASUMIDO CON MUCHA SERIEDAD ESTOS COMPROMISOS INTERNACIONALES Y ES ASÍ, QUE LOS TRES GRANDES OBJETIVOS DE NUESTRO PLAN DE GOBIERNO PAÍS SEGURO, COMPUESTOS POR SEGURIDAD, EQUIDAD Y EMPLEO, SON COINCIDENTES CON LOS COMPROMISOS DE DESARROLLO DEL MILENIO.



EL OBJETIVO DE EQUIDAD QUE NOS HEMOS TRAZADO EN EL PLAN DE GOBIERNO SIGNIFICA QUE SE AUMENTARÁ EL ENFASIS POR FORTALECER EL CAPITAL HUMANO EN LA EDUCACIÓN, SALUD, AGUA, ELECTRICIDAD, MEJOR ACCESO A MERCADOS, CAMINOS RURALES, DESARROLLO LOCAL Y EQUILIBRIO TERRITORIAL. LO ANTERIOR, EN APOYO A LOS HOGARES EN EXTREMA POBREZA.

SEÑORAS Y SEÑORES QUE NOS ACOMPAÑAN ESTA MAÑANA, COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ME COMPLACE INFORMAR EN ESTE EVENTO QUE EL PROGRAMA NACIONAL DE ATENCIÓN A LA EXTREMA POBREZA, EL PROGRAMA SOCIAL PRINCIPAL DEL GOBIERNO, SERA LANZADO EN LAS PROXIMAS SEMANAS EN BENEFICIO DE LOS SECTORES MAS NECESITADOS DEL PAIS.

ESTE PROGRAMA, QUE OFRECI EN EL MARCO DE LA PASADA CAMPAÑA ELECTORAL, CONTEMPLA TRES EJES DE INTERVENCIÓN: EL PRIMERO, ESTA RELACIONADO CON LA RED DE INFRAESTRUCTURA EN SERVICIOS SOCIALES BÁSICOS, COMO AGUA POTABLE, ELECTRIFICACIÓN A LAS ESCUELAS, UNIDADES Y CASAS DE SALUD Y EL MEJORAMIENTO DE VIVIENDAS Y CAMINOS RURALES EN LOS MUNICIPIOS PRIORIZADOS DE EXTREMA POBREZA.

EL SEGUNDO EJE, TIENE QUE VER CON LA RED SOLIDARIA DE ATENCIÓN DIRECTA A LAS FAMILIAS QUE RESIDEN EN LOS MUNICIPIOS CON MAYORES NIVELES DE EXTREMA POBREZA, PRIORIZANDOLOS DE ACUERDO AL MAPA DE POBREZA DEL PAIS. ESTAMOS HABLANDO DE CIEN MUNICIPIOS EN TOTAL.

ESTE ULTIMO CUENTA CON COMPONENTES COMO NUTRICIÓN Y SALUD BÁSICA; EDUCACIÓN BÁSICA; CAPACITACIÓN PERMANENTE A MADRES DE FAMILIA; ATENCIÓN A DISCAPACITADOS; SEGURIDAD JURÍDICA, COMO APOYO PARA LA OBTENCIÓN DE DOCUMENTOS DE IDENTIDAD PERSONAL, ASI COMO PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA; Y ACCESO A SERVICIOS SOCIALES BÁSICOS.

EL DESARROLLO PRODUCTIVO DE LOS PUEBLOS Y LA PRESERVACION AMBIENTAL SON IMPORTANTES, POR ESO ESTAMOS DESARROLLANDO LA RED DE APOYO PRODUCTIVO, A TRAVES DE MICROCREDITOS, CAPACITACION, SANEAMIENTO BASICO Y GESTION AMBIENTAL, MEJORANDO LOS NIVELES DE EMPLEO EN LAS COMUNIDADES MAS POBRES DEL PAIS.

ADEMAS ESTAMOS SENTANDO LAS BASES PARA UNA COBERTURA UNIVERSAL DE LA EDUCACION, CON PROGRAMAS DE BECAS ESCOLARES DIRIGIDOS A FAMILIAS DE EXTREMA POBREZA, PERO CON EXCELENCIA ACADEMICA.



EN ESE SENTIDO, EL TRASLADO DE RECURSOS A LAS ESCUELAS ESTARA BASADO EN UN MONTO POR ALUMNO Y SE VA A PRIORIZARA A LOS CENTROS EN CONDICIONES MENOS PRIVILEGIADAS.

PARA MEJORAR EL DESARROLLO EDUCATIVO DE NUESTROS JOVENES ESTAMOS INCORPORANDO LA ENSEÑANZA EN TECNOLOGIA DESDE EL NIVEL BASICO EN TODOS LOS RINCONES DEL PAIS. NO ES POSIBLE QUE LOS ESTUDIANTES EN LA ZONA RURAL CONTINUEN AISLADOS DE LOS AVANCES EN ESTA MATERIA.

EN EL CAMPO DE LA SALUD EL RETO TAMBIEN ES MUY GRANDE PERO LA APROBACION DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, NOS PERMITIRA EN UN MEDIANO PLAZO IMPLEMENTAR PROGRAMAS PREVENTIVOS, AMPLIAR LA COBERTURA DE ATENCION A MUJERES EMBARAZADAS, UN MEJOR CONTROL PRENATAL Y NUTRICION PARA NUESTROS NIÑOS.

ADEMAS DE AUMENTAR LA COBERTURA, LOS HORARIOS EN CINCUENTA UNIDADES DE SALUD DE LOS CENTROS MAS POBLADOS DEL PAIS.

PAULATINAMENTE SE ESTAN LANZANDO PROGRAMAS PARA INCREMENTAR EL ACCESO A SERVICIOS DE AGUA POTABLE, CON TECNOLOGIAS NOVEDOSAS DE SUMINISTRO Y SOBRE TODO ESTAMOS SERIAMENTE ANALIANDO LA DESCENTRALIZACION DE ESTE SERVICIO.

COMO UN COMPLEMENTO A LOS SERVICIOS BASICOS, EN LOS PROXIMOS CINCO AÑOS SE ESPERA REDUCIR EL NUMERO DE HOGARES SIN ELECTRICIDAD Y MANTENDREMOS EL SUBSIDIO A LOS QUE CONSUMEN MENOS DE 100 KILOVATIOS-HORA AL MES.

ADEMAS DE MANTENER EL SUBSIDIO DIRECTO DEL GAS LICUADO A UNA GRAN CANTIDAD DE HOGARES SALVADOREÑOS, LO QUE SUMA EN TOTAL 40 MILLONES DE DOLARES DEL PRESUPUESTO NACIONAL.

NUESTRA MISION COMO GOBIERNO ES FACILITAR LAS TAREAS COTIDIANAS DE PRODUCCION A LOS SALVADOREÑOS Y ES DE TODOS CONOCIDO QUE MIENTRAS EXISTA UNA RED VIAL EN BUENAS CONDICIONES, EL INTERCAMBIO COMERCIAL ES MUCHO MAS AGIL.

NUESTRA META QUINQUENAL EN ESTE RUBRO, ES LA CONSERVACION DE LOS 6 MIL KILOMETROS DE CARRETERAS PRIMARIAS, CORRESPONDIENTES AL FOVIAL Y LA PAVIMENTACION DE 400 KILÓMETROS DE CAMINOS, EN EL AREA RURAL, ADEMÁS DE ESTABLECER CONVENIOS CON LAS ALCALDIAS PARA EL MEJORAMIENTO DE LA RED INTERURBANA Y LOS CAMINOS VECINALES.



AMIGOS Y AMIGAS, QUIERO FINALIZAR REITERANDO UNO DE MIS COMPROMISOS DADOS A CONOCER EL DIA EN QUE TOMO POSESION, Y ES UNA FRASE CON LA CUAL ME IDENTIFICO: Y ES QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO.

Y ESTOY CONVENCIDO DE QUE CUMPLIENDO ESTE COMETIDO, TAMBIEN ESTAREMOS CUMPLIENDO LAS METAS DEL MILENIO QUE HOY NOS MANTIENEN REUNIDOS.

QUIERO RETOMAR UNA DE LAS PALABRAS DEL REPRESENTANTE DE LAS NACIONES UNIDAS EN EL SALVADOR, CUANDO DICE QUE NO HAY PRETEXTO PARA COMBATIR LA POBREZA, QUE NO NECESITAMOS SER PAISES RICOS PARA COMBATIR LA POBREZA.

LES AGRADEZCO A LOS REPRESENTANTES DE LAS NACIONES UNIDAS POR REFERIRSE CON TANTA VEHEMENCIA A LOS AVANCES QUE EN ESTA MANERIA TENEMOS. FALTA MUCHO POR HACER.

ES IMPORTANTE EN ESTA REVISION DECIR VAMOS POR EL CAMINO CORRECTO, PERO NO PODEMOS CONFORMARON, TODAVIA FALTA MUCHO.

SIN EMBARGO, ESTOY ABSOLUTAMENTE CLARO, QUE AL FINAL DE ESTE QUINTENIO PRESIDENCIAL VAMOS A ENTREGAR UN PAIS MAS SOLIDARIO, MAS HUMANO Y MUY CERCANO A LAS METAS DEL MILENIO

QUISIERA TERMINAR DICIENDOLES, QUE TODOS LOS ESFUERZOS HECHOS POR EL SALVADOR, DESDE LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ, CUYOS 13 AÑOS CONMEMORAMOS AYER, ESTAN SIENDO RECONOCIDOS, NO SOLO POR OFICINAS DE LAS NACIONES UNIDAS EL DIA DE HOY.

ESTA MAÑANA NUESTRA EMBAJADORA DE LAS NACIONES UNIDAS, RECIBIO UNA NOTA DEL VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL PROGRAMA DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL DESARROLLO Y EL PROGRAMA DE NACIONES UNIDAS PARA LA POBLACION, DIRIGIDA GRULA, QUE ES EL GRUPO LATINOAMERICANO, INFORMANDO QUE PARA EL 2005, EL SALVADOR HA SIDO NOMINADO PARA TENER LA PRESIDENCIA DE ESTE ORGANISMO DE LAS NACIONES UNIDAS, LO CUAL, SINCERAMENTE, EN ESTA FECHA PARA NOSOTROS ES DE ORGULLO Y DE RECONOCIMIENTO POR EL TRABAJO HECHO.

ASI QUE NUESTRA EMBAJADORA CARMEN MARIA GALLARDO, ES NUESTRA EMBAJADORA EXTRAORDINARIA Y PLENIPOTENCIARIA, Y REPRESENTANTE PERMANENTE DE EL SALVADOR, ANTE LAS NACIONES UNIDAS, OCUPARA LA PRESIDENCIA DEL PNUD, EN EL AÑO 2005.



TRANSCRIPCIONES



ESTO, LO TOMAMOS COMO UN RETO Y COMO UNA SATISFACCION, POR EL TRABAJO QUE EN LOS ULTIMOS 16 AÑOS HEMOS HECHO, CAMBIANDO LA SITUACION DEL PAIS.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

